
CIUDAD Y POLÍTICA
EN EL VALLE SAGRADO DE LOS INCAS
Informe de una investigación de campo

César Guadalupe



EN 1987 LLEGAMOS a Cusco con la intención de llevar a cabo una investigación sobre las características del Estado en la región¹. El debate con los demás integrantes del equipo de investigación, así como nuestras preocupaciones anteriores, nos llevaron a plantear la posibilidad de desarrollar una investigación de campo destinada a dar cuenta de cómo, en un espacio particular, los sujetos desarrollan un conjunto de prácticas orientadas a obtener beneficios de las oficinas estatales ahí presentes. Buscamos dar cuenta de la presencia estatal en tanto referente para la acción de los sujetos y de ésta como elemento central para la configuración del espacio de lo político.

Nuestras preguntas se originaban en una preocupación por el desarrollo del sistema político peruano en

¹ El presente artículo está basado en los resultados del trabajo que realizamos entre 1987 y 1988 en Urubamba como parte de las labores de investigación del Centro de Estudios Rurales Andinos "Bartolomé de Las Casas".